

ABSTRAK

Muhammad Wahid Nur Muid, NIM: 126304212113. "Strategi Dakwah Ibu Nyai Muzdalifah Dalam Menanamkan Kecintaan Santri Terhadap Al-Quran di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al-Fattah". Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Dosen Pembimbing: Clara Sinta Pratiwi, M. Sos.

Perkembangan dakwah Islam selalu sejalan dengan perubahan zaman. Oleh karena itu, agar dakwah Islam dapat berjalan secara optimal dan tepat sasaran, diperlukan berbagai faktor pendukung, salah satunya adalah penerapan strategi dakwah yang sesuai. Strategi dakwah dapat dipahami sebagai metode, pendekatan, atau langkah-langkah taktis yang digunakan dalam pelaksanaan kegiatan dakwah. Secara umum, strategi dakwah Islam merupakan bentuk perencanaan dan pelaksanaan aktivitas dakwah yang disusun secara rasional dan terarah untuk mencapai tujuan-tujuan Islam yang menyentuh seluruh aspek kehidupan manusia. Dalam kenyataannya, keberadaan Pondok Pesantren memiliki peran yang sangat penting sebagai institusi sosial yang berlandaskan nilai-nilai agama dan pendidikan akhlak. Oleh sebab itu, Pondok Pesantren memerlukan strategi khusus dalam membina serta memberikan pemahaman keagamaan kepada para santri

Penelitian ini berjudul "Strategi Dakwah Ibu Nyai Muzdalifah dalam Menanamkan Kecintaan Santri Terhadap Al-Qur'an di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Al-Fattah." Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengeksplorasi dan menganalisis berbagai metode yang digunakan oleh Ibu Nyai Muzdalifah dalam menumbuhkan kecintaan santri terhadap Al-Qur'an. Metode yang diterapkan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, yang melibatkan pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Ibu Nyai Muzdalifah menggunakan berbagai strategi dakwah, termasuk pengajaran ilmu tajwid, program One Day One Juz, dan kegiatan murajaah sebelum dan sesudah storan hafalan. Keteladanan pribadi Ibu Nyai Muzdalifah, dukungan lingkungan yang kondusif, serta kegiatan rutin berkontribusi signifikan terhadap peningkatan kecintaan santri terhadap Al-Qur'an. Namun, penelitian ini juga mengidentifikasi tantangan, seperti kurangnya minat baca dan perbedaan latar belakang pendidikan di antara santri. Dari temuan ini, dapat disimpulkan bahwa dakwah yang dilakukan oleh Ibu Nyai Muzdalifah tidak hanya berhasil dalam menumbuhkan kecintaan santri terhadap Al-Qur'an, tetapi juga dalam pengembangan karakter dan akhlak mereka, menjadikan mereka individu yang mampu mengamalkan ajaran Al-Qur'an dalam kehidupan sehari-hari. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan dan rekomendasi untuk pengembangan strategi dakwah yang lebih efektif di masa depan.

Kata kunci: Strategi Dakwah Ibu Nyai Muzdalifah, Pondok Pesantren, Kecintaan Santri Terhadap Al-Quran

ABSTRACT

Muhammad Wahid Nur Muid, Student ID: 126304212113. "The Dakwah Strategies of Ibu Nyai Muzdalifah in Instilling Love for the Qur'an Among Students at Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al-Fattah." Communication and Islamic Broadcasting Study Program, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Supervisor: Clara Sinta Pratiwi, M.Soc.

The evolution of Islamic *da'wah* (the act of inviting to Islam) has always mirrored societal changes. To ensure *da'wah* is optimally effective and reaches its intended audience, various supporting factors are essential, with the implementation of a suitable *da'wah* strategy being paramount. A *da'wah* strategy can be understood as the methods, approaches, or tactical steps employed in carrying out *da'wah* activities. Generally, an Islamic *da'wah* strategy involves the rational and focused planning and execution of *da'wah* activities, designed to achieve Islamic objectives that touch all aspects of human life. In reality, Islamic boarding schools (*Pondok Pesantren*) play a crucial role as social institutions grounded in religious values and moral education. Therefore, these *Pondok Pesantren* require specific strategies to nurture and impart religious understanding to their students (*santri*).

This research focuses on the dakwah strategies employed by ibu nyai Muzdalifah to instill love for the Qur'an among students at Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al-Fattah. Utilizing a qualitative approach, this study explores various methods used by Ibu Nyai Muzdalifah, including the teaching of Tajwid, the One Day One Juz program, and murajaah activities before and after memorization sessions. The findings indicate that Ibu Nyai Muzdalifah's personal example, a supportive environment, and routine activities such as murajaah significantly contribute to enhancing students' love for the Qur'an. However, challenges such as a lack of reading interest and differences in educational backgrounds among students are also encountered. Despite these challenges, Ibu Nyai Muzdalifah remains committed to providing support and motivation, creating a positive learning atmosphere. Consequently, the dakwah efforts not only succeed in fostering students' affection for the Qur'an but also contribute to their character and moral development, making them individuals capable of practicing the teachings of the Qur'an in their daily lives. This research is expected to provide insights and recommendations for developing more effective dakwah strategies in the future.

Keywords: Dakwah Strategies of Ibu Nyai Muzdalifah, Pondok Pesantren, Students' Love for the Qur'an.

الملخص

محمد وحيد نور ميد، رقم الطالب: ١٢٦٣٠٤٢١٢١١٣ "استراتيجيات الدعوة للأستاذة مزدليفة في غرس حب الطلاب للقرآن الكريم في مدرسة تحفيظ القرآن الفاتح". برنامج دراسات الاتصال والبت الإسلامي، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمت الله تولونغاونغ. مشرف: كلارا سينتا براتي وي، ماجستير في العلوم الاجتماعية.

يتمشى تطور الدعوة الإسلامية دائماً مع تغيرات العصر. ولذلك، لكي تسير الدعوة الإسلامية بشكل أمثل وتحقق أهدافها بدقة، لا بد من توفر عوامل مساعدة متنوعة، من أهمها تطبيق استراتيجية دعوية مناسبة. يمكن فهم استراتيجية الدعوة على أنها الأساليب أو المناهج أو الخطوات التكتيكية المستخدمة في تنفيذ الأنشطة الدعوية. بشكل عام، تعتبر استراتيجية الدعوة الإسلامية شكلاً من أشكال التخطيط والتنفيذ لأنشطة الدعوة، يتم إعدادها بشكل عقلائي وموجه لتحقيق الأهداف الإسلامية التي تمس جميع جوانب حياة الإنسان. وفي الواقع، تلعب المعاهد الدينية (البوندوك بيسانترين) دوراً بالغ الأهمية كمؤسسات اجتماعية تقوم على القيم الدينية والتربية الأخلاقية. ولهذا السبب، تحتاج المعاهد الدينية إلى استراتيجيات خاصة في تربية الطلاب وتزويدهم بالفهم الديني.

تتناول هذه الدراسة استراتيجيات الدعوة التي تستخدمها الأستاذة مزدليفة لغرس حب الطلاب للقرآن الكريم في مدرسة تحفيظ القرآن الفاتح. من خلال نهج نوعي، تستكشف هذه الدراسة مجموعة متنوعة من الأساليب التي تستخدمها الأستاذة مزدليفة، بما في ذلك تعليم علم التجويد، وبرنامج "يوم واحد، جزء واحد"، وأنشطة المراجعة قبل وبعد جلسات الحفظ. تشير النتائج إلى أن نموذج الأستاذة مزدليفة الشخصي، والبيئة الداعمة، والأنشطة الروتينية مثل المراجعة تساهم بشكل كبير في تعزيز حب الطلاب للقرآن الكريم. ومع ذلك، تم التعرف على بعض التحديات، مثل نقص الاهتمام بالقراءة واختلاف الخلفيات التعليمية بين الطلاب. على الرغم من هذه التحديات، تظل الأستاذة مزدليفة ملتزمة بتقديم الدعم والتحفيز، مما يخلق جواً إيجابياً للتعلم. وبالتالي، فإن الجهود الدعوية لا تنجح فقط في تعزيز حب الطلاب للقرآن الكريم، ولكنها تساهم أيضاً في تطوير شخصياتهم وأخلاقهم، مما يجعلهم أفراداً قادرين على تطبيق تعاليم القرآن الكريم في حياتهم اليومية. من المتوقع أن توفر هذه الدراسة رؤى وتوصيات لتطوير استراتيجيات دعوة أكثر فعالية في المستقبل.

الكلمات المفتاحية: استراتيجيات الدعوة للأستاذة مزدلفة، مدرسة تحفيظ القرآن، حب الطلاب للقرآن الكريم.